
anpa	mengabaikan	 teori	 permintaan	 dan	Tpenawaran,	 sindikat	 joki	 ujian	 masuk	

perguruan	 tinggi	masih	ditemukan	 tahun	

ini.	 Artinya,	 memang	 masih	 ada	 permintaan	

'bantuan'	 dari	 para	 peserta	 Ujian	 Tulis	 Berbasis	

Komputer	 Seleksi	 Nasional	 Berdasarkan	 Tes	

(UTBK	 SNBT)	 2025.	 Panitia	 Seleksi	 Nasional	

Penerimaan	Mahasiswa	Baru	 (SNPMB)	menyebut	

mayoritas	 pengguna	 joki	 memilih	 Fakultas	

Kedokteran.	 Total	 ditemukan	 kurang	 lebih	 20	

peserta	UTBK	 	sesi	1	sampai	12	yang	curang	dan	

melibatkan	kurang	lebih	10	joki.	Angka	ini	masih	

dapat	 berubah	 karena	 UTBK	masih	 berlangsung	

hingga	 5	 Mei	 2025.	 Ada	 dua	 metode	 joki	 yang	

biasanya	 digunakan	 yaitu	 pertama,	 memalsukan	

dokumen	 peserta	 sehingga	 penjoki	 dapat	

mengikuti	 ujian.	 Kedua,	 membantu	 peserta	

menjawab	 soal	 ujian	 dengan	 menggunakan	 alat	

komunikasi	 yang	 disembunyikan.	 Menariknya	

tahun	ini,	sistem	perjokian	terjadi	lintas	provinsi.	

Sebab	 panitia	 menemukan	 komunikasi	 yang	

dilakukan	 berasal	 dari	 daerah	 lain.	 Tak	 hanya	

calon	 mahasiswa	 alias	 peserta	 UTBK	 2025	

penggunaan	 joki	 yang	 didepak,	 tapi	 panitia	 juga	

akan 	 me lakukan 	 pene lusuran 	 terhadap	

mahasiswa	yang	masuk	tahun-tahun	sebelumnya.	

Mereka	 pun	 terancam	 dicoret	 dari	 daftar	

mahasiswa,	meskipun	sudah	menempuh	semester	

dua	 atau	 empat.	 Sementara	 pelaku	 joki	 akan	

dibawa	ke	ranah	pidana.	Apa	kabar	integritas	calon	

penerus	 bangsa?	 Bukan	 jalur	 prestasi,	 	 jalur	 tes	

tulis	atau	jalur	mandiri,	tapi	malah	memilih	jalan	

pintas	melalui	jalur	joki.

Baca	Hal	11...

IRONI CALON MAHASISWA 

20 Peserta UTBK 2025 Libatkan 10 Joki, Mayoritas Pilih Kedokteran
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Diberitahukan kepada pembaca setia, Kamis 

(1/5/2025) Koran Lentera Today tidak terbit, Libur 

Nasional Hari Buruh. Terbit kembali pada Jumat 

(2/5/2025). Update berita bisa terus diikuti melalui 

www.lentera.co dan www.lenteratoday.com.

Diberitahukan kepada pembaca setia, Kamis 

(1/5/2025) Koran Lentera Today tidak terbit, Libur 

Nasional Hari Buruh. Terbit kembali pada Jumat 

(2/5/2025). Update berita bisa terus diikuti melalui 

www.lentera.co dan www.lenteratoday.com.

Spanyol	dan	Portugal	mengalami	pemadaman	listrik	massal	pada	Senin	(28/4/2025)	yang	melumpuhkan	aktivitas	di	jalan	raya,	

bandara,	layanan	metro,	hingga	kegiatan	ekonomi.	tampak	di	foto,	staf	medis	merelokasi	pasien	saat	listrik	padam	secara	nasional	

di	Pamplona,					Spanyol	utara.	Otoritas	Spanyol	menyebutkan	bahwa	keruntuhan	jaringan	listrik	disebabkan	oleh	kegagalan	koneksi	

dengan	 Prancis,	 menyebabkan	 pemutusan	 mendadak	 pasokan	 sebesar	 15	 gigawatt	 dalam	 waktu	 lima	 detik—setara	 60%	

kebutuhan	listrik	nasional.	Namun	penyebab	pastinya	masih	misterius.	Pemerintah	menyatakan	belum	ada	indikasi	serangan	siber,	

tetapi	investigasi	tetap	dilakukan.	Berita	lengkap	halaman	12.(AP	Photo)
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erum	 Bulog memastikan stok Pcadangan beras pemerintah 
(CBP) melimpah di tengah 

adanya peluang Presiden Prabowo 
Subianto yang ingin membuka keran 
ekspor beras. 

Direktur Pengadaan Perum Bulog 
Prihasto  Setyanto menuturkan 
pihaknya akan mengekspor beras jika 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o 
memberikan penugasan kepada 
Bulog. Terlebih, dia mengeklaim 
c a d a n g a n  b e r a s  s a a t  i n i  j u g a 
melimpah. Berdasarkan data Perum 
Bulog, stok beras yang dimiliki telah 
mencapai 3.306.486 ton sampai 
dengan 28 April 2025.  

“Kalau diperintahkan [ekspor 
beras], kita siaplah, wong cadangan-
nya banyak kok,” kata Prihasto saat 
ditemui di Kompleks Senayan, DPR, 
Jakarta, Selasa (29/4/2025).   

Namun, dia menjelaskan keran 
ekspor beras dalam negeri yang 
dikirim Bulog tergantung dari titah 
Kepala Negara RI. Meski demikian, 
B u l o g  s a m p a i  s a a t  i n i  m a s i h 
menyimpan beras sebagai cadangan 
pangan pemerintah. “Tergantung 
penugasan [dari Presiden Prabowo] 
semuanya. Kalau ditugaskan untuk 
gelontor, [kami] gelontor. Kalau 
ditugaskan untuk ekspor, [kami] 
ekspor. Kalau ditugaskan untuk 
simpan, [kami] simpan. Bulog bukan 
regulator, Bulog hanya operator,” 
terangnya. 

Sebelumnya, Presiden Prabowo 
Subianto menuturkan sudah ada 
beberapa negara yang datang untuk 
membeli  beras  dari  Indonesia . 
Laporan itu diterima Prabowo dari 
Menteri  Pertanian Andi  Amran 
Sulaiman dan Menteri Koordinator 
Bidang Pangan Zulkifli Hasan. 

“Saya dapat laporan dari Menteri 
Pertanian, Menko Pangan, berapa 
negara minta agar kita kirim beras ke 

mereka,  saya iz inkan dan saya 
perintahkan kirim beras ke mereka,” 
kata Prabowo dalam sambutannya 
pada agenda Peluncuran Program 
Gerakan Indonesia Menanam (Gerina), 
dikutip dari laman YouTube Sekretariat 
Presiden, Kamis (24/4/2025).  

Orang nomor satu di RI itu me-
negaskan Indonesia harus membukti-
kan bahwa Indonesia saat ini merupa-
kan bangsa yang dapat membantu 
bangsa lain, bukan bangsa yang suka 
meminta-minta. Lebih lanjut, Prabowo 
meminta agar Indonesia tidak mencari 
untung besar dari ekspor beras. 
Menurutnya, yang paling penting, 
ongkos produksi, angkutan, dan 
administrasi bisa balik modal. 

“ K a l a u  p e r l u  a t a s  d a s a r 
kemanusiaan, kita jangan terlalu cari 
untung besar yang penting ongkos 
produksi, plus ongkos angkutan, plus 

administrasi kembali,” katanya.
Stok beras di gudang Perum Bulog 

mencapai 3,3 juta ton hingga 28 April 
2024. Seiring dengan itu, kondisi 
beberapa gudang Bulog sudah penuh.

Direktur Utama Perum Bulog Novi 
Helmy Prasetya menilai stok beras 
saat ini merupakan yang terbaik. Stok 
beras ini sebagai upaya untuk menjaga 
cadangan pangan pemerintah.

"Memang sekarang ini gudang, ada 
beberapa gudang Bulog yang penuh, 
yaitu sudah penuh dengan stok. 
Namun, kita tetap melaksanakan kerja 
sama, baik itu dengan BUMN atau 
instansi  lainnya yang bisa kita 
gunakan untuk stok beras," kata Novi 
saat Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
bersama Komisi VI DPR RI di Gedung 
D P R  R I ,  J a k a r t a  P u s a t ,  S e l a s a 
(29/4/2025).

Dari total tersebut, terdiri dari 

3.255.898 ton gudang operasional 
Bulog, 1.161.490 ton gudang sewa dan 
filial, serta 512.372 ton yang termasuk 
dalam kategori broken space.

Novi mengatakan, tidak semua 
tempat dapat  digunakan untuk 
menyimpan stok beras. Gudang Bulog 
harus memenuhi standar untuk 
menjaga kualitas beras.

"Bagi orang awam mungkin 'Itu 
ada gudang, kenapa nggak ditaruh di 
situ?' Saya mau sampaikan, gudang 
p e ny i m p a n a n  b e ra s  h a r u s  a d a 
standarnya karena yang kita simpan 
itu beras, komoditas yang rentan 
rusak," jelas Novi.(wid,rls,dtc,ist/dya)
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Buruh	angkut	memindahkan	beras	di	Gudang	Bulog	Sumatera	Barat	di	Padang,	Rabu	(8/1/2025).	(ANTARA)

akses pelaku usaha asing, termasuk 
dari AS ke pasar pangan Indonesia.

Saat ditanya terkait hal tersebut, 
Direktur Pengadaan Perum Bulog, 
Prihasto Setyanto mengatakan 
selama ini Perum Bulog bekerja 
b e rd a s a r ka n  p e n u ga s a n  ya n g 
diberikan oleh pemerintah. Dia 
mengembalikan tuduhan tersebut 
kepada USTR.

"Tanyain sama yang menuduh. 
Sekali lagi, Bulog kan bekerja atas 
dasar penugasan," kata Prihasto di 
Gedung DPR RI, Jakarta Pusat, Selasa 
(29/4/2025).

Dia berulang kali menekankan 
Bulog hanya menjalankan kebijakan 
pemerintah. "Saya nggak bilang 
nggak masuk akal. Yang saya bilang 
adalah Bulog bekerja atas dasar 
penugasan. Kalau Bulog ditugaskan 
b e g i n i ,  k i t a  b e r g e r a k  s e s u a i 
penugasan kan," imbuh dia.

Saat ditanya lebih lanjut apakah 
a d a  s e l a i n  B u l o g  y a n g  i k u t 
mengimpor beras, Prihasto enggan 
memberikan jawaban tegas.

"Saya nggak mengamati sampai 
ke sana. Artinya, sementara ini kita 
melaksanakan tugas gitu," terang 
Prihasto.(wid,rls,kum/dya)

PEMERINTAH	Amerika Serikat (AS) 
melalui Kantor Perwakilan Dagang 
Amerika Serikat atau United States 
Trade Representative (USTR) menyoroti 
peran Perum Bulog dalam impor 
pangan. Melalui laporan tahunan 
2025 National Trade Estimate Report 
on Foreign Trade Barriers, USTR 
menilai Bulog dan Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) terlalu men-
dominasi dalam impor pangan, seperti 
beras, jagung pakan, dan kedelai.

Salah satu aturan yang disoroti 
adalah pembatasan Perum Bulog 
untuk mengimpor beras selama 
panen raya. Sementara perusahaan 
swasta hanya diizinkan impor beras 
pecah 100% dan beras khusus, beras 
basmati, untuk ritel dan layanan 
makanan.

Dalam beberapa tahun terakhir, 
pemerintah menugaskan Perum 
B u lo g  u n t u k  i m p o rt a s i  u n t u k 
m e n j a g a  c a d a n g a n  p a n g a n 
pemerintah. Penugasan ini dinilai 
mempunyai hak eksklusif yang 
dimiliki Bulog.

Kondisi inilah yang menjadi 
sorotan USTR karena dinilai dapat 
memicu hambatan perdagangan 
hingga berpotensi mempersulit 

Impor Pangan RI Dipermasalahkan AS

-----------------------------------------------------------

Stok beras di gudang Perum 

Bulog mencapai 3,3 juta ton 

hingga 28 April 2024. Bulog 

siap mengekspor beras jika 

Presiden Prabowo Subianto 

memberikan penugasan 

kepada Bulog

Stok Beras 

Tembus 3,3 Juta Ton, 

Bulog Siap Ekspor Bila 

Direstui Prabowo
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telinga, bingkisan berisi enam tikus 
mati  dengan kepala terpotong, 
hingga kejahatan digital berupa 
doksing terhadap Francisca Christy 
Rosana alias Cica, jurnalis desk 
politik dan salah satu host siniar 
Bocor Alus.

A l i h - a l i h  m e n g e c a m  t e r o r, 
Kepala Kantor Kepresidenan Hasan 
Nasbi  justru memberikan per-
nyataan yang menuai kontroversi. 
Ia menyarankan agar kepala babi 
tersebut dimasak. “Sudah dimasak 
saja,” ujarnya di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Jumat 

(21/3/2025).
Pernyataan tersebut didasarkan 

pada respons Cica di media sosial X, 
ya n g  d i a n g g a p  H a s a n  s e b a g a i 
lelucon. Ia berpendapat bahwa jika 
korban sendiri tidak merasa ter-
ancam, maka insiden ini sebaiknya 
tidak perlu dibesar-besarkan. “Saya 
lihat medsos Cica. Dia minta dikirim 
daging babi. Artinya dia tidak ter-
ancam. Dia bisa bercanda. Kirimin 
daging babi dong,” kata Hasan.

Hasan juga mempertanyakan 
apakah kepala babi yang dikirim 
benar-benar merupakan ancaman 
a t a u  h a n y a  s e k a d a r  l e l u c o n . 
“Apakah itu beneran seperti itu? 
Atau cuma jokes? Karena mereka 
menanggapi-nya dengan jokes,” ujar 
Hasan Nasbi.

Presiden Prabowo Subianto 
m e n y a d a r i  p e m e r i n t a h a n n y a 
memiliki komunikasi yang buruk 
dalam menyampaikan kebijakan ke 
publik saat menghadiri sarasehan 
e k o n o m i  d i  M e n a r a  M a n d i r i , 
Jakarta, Selasa (8/4/2025).

P r e s i d e n  P r a b o w o  j u g a 
m en ga ku i  u c a p a n  Kep a la  PCO, 
Hasan Nasbi soal teror kepala babi 
ke kantor Tempo salah.  Dalam 
p e r n y a t a a n n y a ,  H a s a n  N a s b i 
menyarankan agar kepala babi yang 
dikirim ke jurnalis Tempo Francisca 
Christy Rosana untuk dimasak saja.

"Itu ucapan yang menurut saya 
teledor, itu ya keliru, saya kira 
Beliau menyesal," kata Prabowo 
dalam wawancara di Hambalang, 
K a b u p a te n  B o g o r,  J awa  B a ra t , 
Minggu (6/4/2025).   (din,tmo, 
wid,top/dya)

belum sampai tahap mencari peng-
ganti Hasan Nasbi sebagai Kepala PCO.

"Jadi begini, berkenaan dengan 
p e r m o h o n a n  m u n d u r n y a  P a k 
Hasan, Bapak Presiden sudah kami 
laporkan dan beliau ingin terlebih 
dahulu mempelajarinya, jadi belum 
sampai kepada tahap sudah di-
teken, apalagi sampai tahap men-
cari penggantinya," ujar Prasetyo kepada 
awak media, Selasa (29/4/2025).

Diketahui, pada pertengahan 
Maret, media Tempo mengalami 
sederet teror. Teror terdiri dari 
kiriman paket kepala babi tanpa 

urat	 pengunduran diri Hasan Ss u d a h  d i k i r i m k a n  ke p a d a 
Presiden Prabowo Subianto 

melalui Sekrestaris Kabinet Teddy 
Indra Wijaya dan Menteri Sekretaris 
Negara Prasetyo Hadi.

"Pada hari ini, 21 April 2025 
sepertinya saat itu sudah tiba, surat 
pengunduran diri saya tandatangani 
dan saya kirimkan kepada Presiden 
l e w a t  d u a  k a w a n  b a i k  s a y a . 
Mensesneg dan Seskab," kata Hasan 
Nasbi dalam video yang diunggah 
Total Politik, Selasa (29/4/2025). 

Hasan mengaku mengundurkan 
diri karena ada sesuatu yang tidak 
bisa ditangani lagi. Ucapan itu juga 
pernah disampaikan Hasan pada 
beberapa tayangan podcast.

"Sudah pernah saya sampaikan 
kepada halayak dalam beberapa 
tayangan podcast bahwa kalau ada 
sesuatu yang sudah tidak bisa lagi 
saya atasi atau kalau ada persoalan 
yang sudah di luar kemampuan 
saya, maka tidak perlu ribut-ribut, 
tidak perlu heboh-heboh, kita pun harus 
tahu diri dan kemudian mengambil 
keputusan untuk menepi," kata dia. 

M e n t e r i  S e k r e t a r i s  N e g a ra 
( M e n s e s n e g )  P r a s e t y o  H a d i 
mengatakan, Presiden Prabowo 
akan mempelajari terlebih dahulu 
terkait permohonan mundurnya 
Hasan Nasbi. Dia juga menegaskan 
Presiden Prabowo hingga saat ini 

mundur sebagai kepala PCO. Dia 
mengaku, belum mengetahui secara 
pasti alasan di balik pengunduran 
diri Hasan tersebut.

Meski begitu, ia secara pribadi 
menghormati keputusan Hasan. 
"Saya nggak tahu pertimbangannya 
apa, tapi yang jelas kita menghormati 
keputusan apa pun yang dibuat Mas 
Hasan," kata Dahnil kepada awak 
m e d i a  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(29/4/2025).

Mantan juru bicara Menteri 
Pertahanan (Menhan) Prabowo 
Subianto tersebut pun menyinggung 
soal kriteria kepala PCO berikutnya. 
Dia menekankan, sosok tersebut 
h a r u s  m e m a h a m i  k e b u t u h a n 
komunikasi presiden dan mampu 
menjembatani pesan kepada publik 
dengan empati dan kepekaan tinggi.

"Tentu pertama yang sesuai 
kebutuhan Presiden ,  dan Pak 
Presiden yang paling tahu pola 
komunikasi yang ingin dibangun oleh 
Presiden. Terus terang Presiden 
melakukan self correction kan 
kemarin itu," kata Dahnil.

D i a  m e n g a t a k a n ,  P re s i d e n 
Prabowo dalam rapat kabinet sempat 

menekankan komunikasi yang baik 
kepada publik. "Bahkan kemarin 
ketika kami dipanggil semua anggota 
kabinet  harus  menyampaikan 
komunikasi yang baik kepada publik 
jangan sampai ada komunikasi yang 
multitafsir jadi sense of sensitivitas-
nya kurang. Jadi harus simpati dan 
empati. Itu yang kira kira disampai-
kan oleh presiden," ucap Dahnil.

Disinggung soal figur yang akan 
menggantikan posisi Hasan, Dahnil 
mengaku belum tahu. Termasuk 
a p a k a h  p o s i s i  t e r s e b u t  a k a n 
dikosongkan atau diisi kandidat lain. 
" S a y a  n g g a k  t a h u .  ( G a k  a d a 
pengganti?) saya nggak tahu, belum 
sanggup jawab," kata Dahnil.

Terkait posisi Menteri Sekretaris 
Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi 
yang akan terus menjadi juru bicara 
tetap Presiden Prabowo, Dahnil 
belum bisa memastikan. Meski 
begitu sambung dia, Mensesneg 
memang diberi kewenangan oleh 
P r e s i d e n  P r a b o w o  u n t u k 
memberikan keterangan terkait 
sejumlah kebijakan pemerintah.(din, 
rls, ant/dya)

SEKJEN	 Partai  Golkar Sarmuji 
m e n a n g g a p i  K e p a l a  K a n t o r 
Komunikasi Kepresidenan (PCO) 
Hasan Nasbi yang mengundurkan 
dir i  dar i  jabatannya .  Sarmuj i 
mengatakan pihaknya menghormati 
langkah Hasan tersebut.

"Kami menghargai sikap yang 
diambil Kepala PCO. Kita doakan 
beliau sukses di tempat lain," kata 
Sarmuji kepada wartawan, Selasa 
(29/4/2025).

Sarmuji menyarankan Kepala 
PCO pengganti Hasan Nasbi nantinya 
semesti bisa membaca alam pikiran 
Presiden Prabowo Subianto. Ia 
mengatakan Kepala PCO sebaiknya 
y a n g  d e k a t  d e n g a n  k e g i a t a n 
Prabowo.

"Kepala PCO mesti yang bisa 
membaca alam pikir Presiden, 
bahkan gestur Presiden pun harus 
paham. Untuk itu memang harus 
dekat dengan presiden atau terlibat 
kegiatan-kegiatan presiden," kata 
Sarmuji.

Sementara Dewan Pembina DPP 
Partai  Gerindra,  Dahnil  Anzar 
Simanjuntak memberikan tanggapan 
terkait keputusan Hasan Nasbi 

Golkar Harap Kepala PCO Baru Bisa Baca Alam Pikir Presiden

Hasan Nasbi 

'Menepi' 

Usai Polemik 

Kepala Babi

Belum genap setahun men-

jabat, Hasan Nasbi mengundur- 

kan diri dari jabatannya se-

bagai Kepala Kantor Komuni-

kasi  Kepres idenan atau 

Presidential Communication 

Office (PCO).  Dia 'menepi' 

usai menjadi sorotan publik 

akibat statmennya terkait teror 

kepala babi media Tempo.

----------------------------------------------------------------------
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Ditemukan  Pemicu Keracunan MBG Cianjur3 Bakteri

emuan	tiga jenis bakteri dalam Tpaket program MBG menjadi 
indikasi penyebab keracunan 

165 siswa di Cianjur pada 21 April 2025. 
Temuan ini berasal dari hasil pemerik-
saan sampel di tempat makanan.

Dari data Kepolisian Resor (Polres) 
Cianjur, temuan tiga bakteri itu 
berdasarkan hasil pemeriksaan pada 
wadah makanan paket Makan Bergizi 
Gratis (MBG). Wadah makanan ini ada 
di dapur yang menyiapkan program 
MBG bagi para siswa yang mengalami 
keracunan.

Bakteri yang ditemukan dari 
pemeriksaan sampel di wadah 
makanan ini adalah Staphylococcus sp, 
Escherichia coli, dan Salmonela sp. 
Diketahui, bakteri Escherichia coli 
dapat menyebabkan sakit diare.

”Temuan sejumlah bakteri ini 
berdasarkan hasil pemeriksaan 
sampel di tempat makanan oleh 
petugas Laboratorium Kesehatan 
Daerah Kabupaten Cianjur,” kata 
Kepala Satuan Reskrim Polres Cianjur 
Ajun Komisaris Tono Listianto, Selasa 
(29/4/2025).

Ia menuturkan, Polres Cianjur 
masih menyel idiki  dan belum 
menetapkan tersangka dalam kasus 
ini. Penyidik pun telah memeriksa 30 
saksi dalam kasus keracunan massal 
yang mengakibatkan 165 siswa 
menjadi korban.

Para saksi berasal dari pihak satuan 
pelayanan pemenuhan gizi (SPPG), 
seperti ahli gizi, tim pengemasan, dan 
pengantar makanan; sejumlah korban; 
hingga pihak sekolah.

A d a p u n  1 6 5  k o r b a n  y a n g  
m e n g a l a m i  g e j a l a  k e r a c u n a n  
merupakan siswa dari dua sekolah 
penerima program MBG. Dua sekolah 
itu adalah Madrasah Aliyah Negeri 1 
Cianjur dan SMP PGRI 1 Cianjur.

Para korban di dua sekolah tersebut 
mengonsumsi paket makanan MBG 
pada 21 April 2025. Di SMP PGRI 1 
Cianjur, siswa mengonsumsi paket 
makanan MBG yang terdiri dari nasi, 
mi goreng, ayam suwir, tempe 
mendoan, dan semangka.

Selang beberapa jam, para korban 
mengalami gejala yang sama, seperti 
muntah, pusing, dan diare. Mereka pun 
dirawat di sejumlah rumah sakit, 
klinik, dan puskesmas setempat.

Sementara itu, Kepala Sekolah SD 
Wonorejo, Kabupaten Karanganyar, 

Damiyati (56) dan dua siswanya 
d i d u g a  k e r a c u n a n  s e t e l a h  
mengonsumsi menu Makan Bergizi 
Gratis (MBG), Rabu (24/4/2025) lalu.

Damiyati mengatakan menu yang 
disajikan saat itu berupa daging ayam, 
soto, dan susu. Satuan Pelaksana 
Pemenuhan Gizi (SPPG) selaku 
penyedia mengirim makanan tersebut 
ke sekolah pukul 07.30 WIB.

Damiyati mengatakan sesuai 
prosedur, makanan harus dicicipi oleh 
guru penanggung jawab (PIC) sebelum 
disajikan kepada murid-murid. 
"Kebetulan guru PIC-nya puasa, saya yang 
m e n c i c i p i ,"  k a t a  d i a ,  S e l a s a  
(29/4/2025). Saat itu, Damiyati 

mengeluhkan kuah soto yang sudah 
basi.

"Termasuk punya saya, dagingnya 
kan enggak saya habiskan. Saya lihat 
l a g i ,  t e r n y a t a  s u d a h  l e n g k e t  
(berlendir), sudah bau," kata dia.

"Guru yang lain juga memeriksa 
kuahnya, ternyata sudah asam," kata 
dia.(din,ist,rls,ant/dya)

merasakan daging ayam di menu 
tersebut hambar. Namun ia tidak 
merasa ada yang salah dengan 
makanan tersebut.

“ U n t u k  d a g i n g  s a y a  b i s a  
merasakan itu enggak ada rasanya tapi 
tidak bisa mengatakan itu basi atau 
tidak, enggak tahu. Ya, kita makan 
saja," kata dia.

"Dan saat itu saya juga tidak begitu 
berpikir aneh-aneh. Karena waktu itu 
kita rasakan biasa saja," lanjutnya.

Namun pada saat dibagikan ke 
kelas sekitar pukul 09.30 WIB, 
beberapa murid mengeluhkan ada 
masalah dengan daging ayam di menu 
MBG. Tak hanya daging, mereka juga 

memungkiri, kondisi itu membuat 
banyak orang tua khawatir jika anak-
anaknya mengonsumsi MBG.

"Itu kan membuat orang tua 
makin khawatir, cara menyampaikan, 
cara memberi pernyataan yang 
seperti itu tuh betul-betul bikin 
orang tua khawatir," cetus Irwan.

Karena itu, Irwan menegaskan 
masyarakat harus benar-benar 
memantau terhadap proyek MBG 
yang menelan anggaran Rp 25 triliun 
setiap bulan. Ia pun menyesalkan 
negara harus berhutang untuk 
membiayai program MBG.

"Hutang kita yang dimiliki itu 
cuma buat membiayai MBG 10 bulan, 
i tu  apa enggak kita  yang jadi 
penumpang ini keterlaluan gitu ya," 
tegasnya.

Sebelumnya, Kepala BGN Dadan 
Hindayana menemukan adanya 
tempat makanan atau food tray MBG 
masih menggunakan bahan dasar 
plastik. Hal ini ditemukan Dadan 
dalam pengecekannya ke Cianjur 
usai adanya 78 siswa dari MAN 1 dan 
SMP PGRI 1 Cianjur yang diduga 
mengalami keracunan.

"Yang pertama, food tray-nya 
harus diganti, karena setengah dari 
food tray itu masih plastik," ucap 
Dadan di Asrama Haji Jakarta, Jakarta 
Timur, Kamis (24/4/2025). 

Dadan menduga, tempat makan 
plastik itu yang menjadi penyebab 
puluhan siswa mengalami gejala 
keracunan.  Karena itu,  ia  pun 
menyinggung hanya sebagian kecil 
a n a k - a n a k  y a n g  m e n g a l a m i 
keracunan.

"Dua sekolah yang sebagian kecil 
muridnya terkena itu, food tray-nya 
dari plastik. Makanya kami minta 
s e g e ra  d i g a n t i ,"  p u n g k a s nya . 
(wud,rls,jps,kum/dya)

PROGRAM	 priori tas  Presiden 
Prabowo Subianto berupa Makan 
Bergizi Gratis (MBG) menuai kritik. 
Terlebih, belakangan ini ramai pem-
beritaan anak-anak yang mengon-
sumsi MBG mengalami keracunan.

Koalisi Kawal Pendidikan Jakarta, 
I r w a n  A l d r i n  m e n y e s a l k a n 
pernyataan Kepala Badan Gizi 
Nasional (BGN) Dadan Hindayana, 
yang menyebut hanya sebagian kecil 
anak-anak mengalami keracunan 
usai mengonsumsi MBG. Seharusnya, 
BGN melakukan evaluasi  dari 
peristiwa tersebut.

"Keracunan yang dibecandain 
dengan bilang itu kan cuma sebagian 
kecil anak-anak yang keracunan. Itu 
kan sebetulnya satu pernyataan yang 
sangat-sangat luar biasa bodoh dan 
tidak bertanggung jawab," kata Irwan 
dalam Diskusi dan Launching Hasil 
Pemantauan Makan Bergizi Gratis 
yang diselenggarakan Indonesia 
Corruption Watch (ICW) di Jakarta, 
Selasa (29/4/2025).

Irwan menegaskan, ada satu anak 
yang sakit dalam mengonsumsi MBG 
itu merupakan masalah. Ia tak 

Kritik Kepala BGN, 

Koali Sipil:Pernyataan yang Bodoh!

Keracunan massal paket 

Makan Bergizi Gratis (MBG) di 

Cianjur, Jabar pekan lalu 

diduga karena kontaminasi 

bakteri. Ada tiga jenis bakteri 

ditemukan, salah satunya 

penyebab diare.  Terbaru 

kondisi serupa dialami Sekolah 

SD Wonorejo,  Kabupaten 

Karanganyar, Jateng

-------------------------------------------------------------- Jajaran	Satreskrim	Polres	Cianjur	saat	menunjukkan	salah	satu	bukti	wadah	plastik	yang	digunakan	
untuk	hidangan	program	MBG	di	Cianjur.	(Ist)

JUMLAH PENERIMA

MANFAAT MBG

MENURUT KATEGORI 

SD/MI

912.023

SMP/MTs

SMA/MA/SMK

Pra SD

Pondok Pesantren

578.465

111.127

10.681

(Per	12	Maret	2025)		

Balita

Ibu Menyusui

Ibu Hamil

7.811

1.835

Sumber	:	Kemenkeu

424.145

2.613
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secara lebih ketat agar tidak menjadi 
pasal karet. Istilah tersebut dinilai 
harus dimaknai sebagai “suatu per-
buatan yang merendahkan kehormatan 
atau nama baik seseorang.” MK menilai 
perlu ada pembatasan agar norma 
hukum tidak tumpang tindih antara 
pencemaran dan penghinaan biasa.

Adapun terhadap Pasal 28 ayat (2) 
juncto Pasal 45A ayat (2), MK menilai 
frasa “tanpa hak” tetap diperlukan 
untuk melindungi kelompok profesi 
tertentu, seperti jurnalis dan peneliti. 
Unsur ini tidak boleh ditafsirkan 
sebagai pembatasan terhadap siapa 
yang boleh berbicara, melainkan 
sebagai syarat hukum dalam konteks 
perbuatan yang melawan hukum.

MK memberikan batasan terhadap 
pasal yang mengatur ujaran kebencian 
agar tidak menjerat ekspresi sah. 

Menurut MK, informasi elektronik 
hanya dapat dipidana jika secara 
s u b s t a n s i a l  m e m u a t  h a s u t a n 
berdasarkan identitas tertentu, 
dilakukan secara sengaja, terbuka, dan 
menimbulkan risiko nyata terhadap 
diskriminasi atau kekerasan.

Kuasa hukum pemohon Daniel 
Frits Maurits Tangkilisan, Todung 
Mulya Lubis, mengatakan, pengabulan 
permohonan itu adalah angin segar 
untuk kebebasan berpendapat di 
I n d o n e s i a .  " S e c a ra  u m u m ,  M K 
memberi angin segar buat kebebasan 
berpendapat. MK memberikan angin 
segar untuk kritik, karena memang 
demokrasi itu hanya bisa tumbuh 
kalau ada kritik," kata Todung saat 
ditemui di Gedung MK, Jakarta Pusat, 
S e l a s a  ( 2 9 / 4 / 2 0 2 5 ) .  ( w i d 
rls,tmo,ant/dya)

secara bersyarat agar tidak melanggar 
p r i n s i p  k e p a s t i a n  h u k u m  d a n 
perlindungan terhadap kebebasan 
berekspresi sebagaimana dijamin 
konstitusi.

MK juga menetapkan,  kasus 
dugaan tindak pidana yang muncul 
akibat adanya pasal tersebut masuk 
delik aduan. Dengan begitu, menurut 
MK, aparat baru bisa memproses 
kasus tersebut dari individu yang 
merasa dirugikan jika menerima 
pengaduan secara langsung. Adapun 
badan hukum, menurut MK, tidak 
punya kedudukan hukum untuk 
mengajukan aduan dalam kasus 
pencemaran nama baik di ruang 
digital.

L e b i h  l a n j u t ,  M a h k a m a h 
menafsirkan frasa “suatu hal” yang 
digunakan dalam pasal tersebut 

alam	 sidang perkara Nomor D105/PUU-XXII/2024,  MK 
menyatakan, yang dimaksud 

frasa "orang lain" dalam Pasal 27A 
juncto Pasal 45 ayat (4) Undang-
Undang Nomor 1 Tahun 2024 itu 
adalah individu atau perseorangan. 

M K  m e n y e b u t k a n ,  u n t u k 
m e n j a m i n  k e p a s t i a n  h u k u m 
sebagaimana Pasal 28D ayat (1) 
Undang-Undang Dasar 1945, Pasal 
27A Undang-Undang ITE harus 
dinyatakan inkonstitusional secara 
bersyarat. "Sepanjang tidak dimaknai 
k e c u a l i  l e m b a g a  p e m e r i n t a h , 
sekelompok orang dengan identitas 
spesifik, institusi, korporasi, profesi, 
atau jabatan," ujar Hakim Konstitusi 
Arief Hidayat pada Selasa, Kamis 
(29/4/2025).

Permohonan uji materi Pasal 27A 
Undang-Undang ITE diajukan Daniel 
Frits Maurits Tangkilisan, warga 
K a r i m u n j a w a .  D i a  m e n g g u g a t 
sejumlah frasa di beberapa pasal 
dalam revisi Undang-Undang 2024 
ka re n a  d i n i l a i  m u l t i t a fs i r  d a n 
berpotensi disalahgunakan. Pasal 27A 
juncto Pasal 45 ayat (4) mengatur 
larangan pencemaran nama baik 
melalui sistem elektronik. Adapun 
Pasal 28 ayat (2) juncto  Pasal 45A ayat 
(2) mengatur penyebaran kebencian. 

M K  d a l a m  p u t u s a n n y a 
mengabulkan sebagian permohonan 
uji materi atas Pasal 27A juncto Pasal 
45 ayat (4) Undang-Undang ITE 
tersebut. MK menyatakan sejumlah 
norma tersebut inkonstitusional 

Konstitusi juga memutuskan bahwa 
tindakan penyebaran informasi atau 
dokumen elektronik yang memuat 
pemberitahuan bohong atau hoaks 
dapat dipidana jika menimbulkan 
kerusuhan di ruang fisik, bukan di 
ruang digital.

Ihwal tersebut merupakan pen-
jelasan MK atas makna kata "kerusuhan" 
dalam Pasal 28 ayat (3) dan Pasal 45A 
ayat (3) Undang-Undang Nomor 1 
Tahun 2024 tentang Informasi dan 
Transaksi Elektronik (UU ITE).

Mahkamah menyatakan kata 
"kerusuhan" dalam Pasal 28 ayat (3) 
dan Pasal 45A ayat (3) UU ITE 
bertentangan dengan UUD NRI 
Tahun 1945 dan tidak mempunyai 
kekuatan hukum mengikat secara 
bersyarat sepanjang tidak dimaknai 
"kerusuhan adalah kondisi yang 
mengganggu ketertiban umum di 
ruang fisik, bukan kondisi di ruang 
digital/siber".

P a s a l  2 8  a y a t  ( 3 )  U U  I T E 
mengatur perbuatan yang dilarang 

dalam kegiatan transaksi elektronik. 
Pasal tersebut semula berbunyi: 
"Setiap orang dengan sengaja 
menyebarkan informasi elektronik 
dan/atau dokumen elektronik yang 
d i k e t a h u i n y a  m e m u a t  p e m -
beritahuan bohong yang menimbul-
kan kerusuhan di masyarakat."

Sementara itu, Pasal 45A ayat (3) 
UU ITE berisi tentang ketentuan 
pidana atas Pasal 28 ayat (3). 
Berdasarkan pasal ini, setiap orang 
yang melanggar Pasal 28 ayat (3) UU 
ITE dapat dipidana dengan pidana 
penjara paling lama 6 tahun dan/ 
atau denda paling banyak Rp1 miliar.

Dalam pertimbangan hukum, 
Mahkamah menyatakan bahwa 
norma Pasal 28 ayat (3) UU ITE 
menciptakan ketidakpastian hukum 
j i ka  d i ka i t ka n  d e n ga n  b a g i a n 
penjelasannya. Dalam penjelasan 
Pasal 28 ayat (3) UU ITE mengatur 
bahwa kata "kerusuhan" berarti 
kondisi yang mengganggu ketertiban 
umum di ruang fisik, bukan di ruang 
digital atau siber.(din,rls,ant/dya)

KEPOLISIAN	 Republik Indonesia 
(Polri) siap beradaptasi setelah 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  ( M K ) 
memutuskan untuk mengoreksi 
beberapa pasal dalam Undang-
Undang tentang Informasi dan 
Transaksi Elektronik (UU ITE).

“ K e p a l a  B i r o  P e n e r a n g a n 
Masyarakat (Karopenmas) Divisi 
Humas Polri Brigjen Pol Trunoyudo 
Wisnu Andiko menegaskan, pihaknya 
tunduk terhadap putusan MK.

“Tentu Polri akan beradaptasi 
atau menyesuaikan serta tunduk 
pada putusan MK,” kata Brigjen 
Trunoyudo, Selasa (29/4/2025).

Ia berpendapat, koreksi yang 
dilakukan MK dalam pasal-pasal 
tersebut bertujuan untuk melindungi 
dan memberikan pelayanan yang 
lebih baik kepada masyarakat.

“Itu merupakan aturan yang 
b e r l a k u  u n t u k  m e m b e r i k a n 
perlindungan dan pelayanan kepada 
masyarakat,” imbuhnya.

S e b e l u m n y a ,  M a h k a m a h 

Polri Siap Beradaptasi 

Mahkamah Konstitusi (MK) 

m emutuskan,  pasal  m e -

nyerang kehormatan dalam 

Undang-Undang Informasi 

dan Transaksi Elektronik (ITE) 

tidak berlaku untuk pemerintah, 

kelompok masyarakat, hingga 

korporasi. Hal tersebut menjadi 

angin segar untuk kebebasan 

berpendapat di Indonesia.

Pemerintah 
Dilarang Adukan 

Pencemaran
Nama Baik

-----------------------------------------------

(Ilustrasi)	Warga	yang	menggelar	aksi	damai	menuntut	revisi	total	UU	ITE	di	Jakarta.dok

Nusantara



m e m b e n a r k a n  
adanya laporan dari 
masyarakat terkait 
praktik penahanan 
i j a z a h  o l e h  
perusahaan. Dari 
hasil verifikasi awal, 
s e t i d a k n y a  d u a  
perusahaan diduga 
menahan dokumen 
milik pegawainya.

"Ada, memang 
kami dapat laporan 
kemarin, ada sekitar 
2 perusahaan yang 
m e n a h a n  i j a z a h  
pegawainya," ujar 
A r i f ,  S e l a s a  

(29/4/2025). 
Menurut Arif, penahanan ijazah 

tidak memiliki dasar hukum yang kuat 
dalam aturan ketenagakerjaan. 
Praktik tersebut disebutnya sebagai 
bentuk pelanggaran terhadap hak-hak 
pekerja yang seharusnya dilindungi. 
"Secara aturan memang tidak boleh. 
Karena itu tidak dipersyaratkan. Kami 
a k a n  c e k  l e b i h  l a n j u t  d a n  
berkoordinasi dengan pengawas dari 
Disnaker Provinsi,” jelasnya.

Yang menjadi persoalan, kata Arif, 
adalah ketika penyerahan ijazah 
dilakukan atas dasar kesepakatan 

6malangraya
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MALANG	 -	 Dua perusahaan di Kota 
Malang dilaporkan menahan ijazah 
milik pegawainya. Bahkan, pekerja 
yang ingin mengambil kembali 
ijazahnya sebelum masa kontrak kerja 
berakhir, harus membayar denda 
jutaan rupiah 

Praktik ini dinilai melanggar 
aturan ketenagakerjaan dan kini 
tengah ditindaklanjuti oleh Dinas 
Ketenagakerjaan dan Penanaman 
Modal Pelayanan Terpadu Satu Pintu 
(Disnaker-PMPTSP) Kota Malang.

Kepala Disnaker-PMPTSP Kota 
M a l a n g ,  A r i f  Tr i  S a s t y a w a n ,  

Lebih lanjut, Arif juga menegaskan 
tidak ada kewajiban dalam proses 
perekrutan yang mewajibkan calon 
pekerja menyerahkan ijazah asli 
kepada perusahaan.

"Tidak harus melampirkan ijazah 
dalam bentuk asli. Tapi kembali lagi, 
ini soal kesepakatan awal. Tapi kalau 
kemudian pekerja hanya bekerja 
sembilan bulan dari kontrak dua 
tahun, lalu mau resign tapi harus bayar 
denda untuk ambil ijazahnya, itu tidak 
bisa dibenarkan," tegasnya.

Ia berharap kasus seperti ini tidak 
terulang kembali di Kota Malang. Ia 
juga meminta agar perusahaan 
m e n g e d e p a n k a n  e t i k a  d a n  
menjunjung hak-hak pekerja secara 
adil.

Terkait sanksi, Arif menyatakan 
pihaknya masih menunggu hasil 
evaluasi dan rekomendasi dari 
Disnaker Provinsi. Jika ditemukan 
pelanggaran, maka sanksi akan 
dijatuhkan sesuai ketentuan.

D i a k h i r ,  p i h a k n y a  j u g a  
mengingatkan seluruh perusahaan 
agar tidak menerapkan praktik yang 
melanggar hak dasar pekerja .  
Penahanan ijazah, terlebih disertai 
d e n d a ,  m e r u p a k a n  b e n t u k  
pelanggaran yang menurutnya harus 
dihentikan.(Santi/dya)

awal antara pekerja dan perusahaan 
saat penandatanganan kontrak. Tak 
jarang, selain ijazah, perusahaan juga 
menahan dokumen pribadi lain 
seperti BPKB kendaraan.

"Nah memang yang saya dengar, 
ada beberapa perusahaan yang 
m e n a h a n  i j a z a h  p e g a w a i n y a .  
Kemudian kalau mau mengambil 
ijazahnya sebelum kontraknya habis, 
itu dikenakan denda sekian juta 
rupiah, lebih tinggi dari upah yang 
diterima," katanya. 

Arif menilai kondisi tersebut 
berpotensi memunculkan polemik 
serius di kemudian hari. Terlebih jika 
praktik tersebut berlangsung secara 
sistematis dan tanpa pengawasan. 
"Jangan sampai terjadi kasus seperti di 
Kota Surabaya. Sekarang kami sudah 
mencatat nama perusahaannya, dan 
akan kami komunikasikan lebih 
lanjut," katanya.

Sebagai langkah tindak lanjut, Arif 
juga mengaku telah menginstruksikan 
staf bidang ketenagakerjaan untuk 
b e r ko o rd i n a s i  d e n g a n  D e wa n  
Pengawas dari Disnaker Provinsi Jawa 
Timur. Meskipun jumlah perusahaan 
yang dilaporkan tidak banyak, ia 
menilai perlu adanya penanganan 
tegas agar praktik serupa tidak 
menyebar luas.

MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
( P e m k a b )  M a l a n g  b e r e n c a n a  
mengalokasikan anggaran sebesar 
Rp10 miliar dari APBD 2026. Dana 
tersebut  digunakan untuk pengem-
bangan varietas tebu unggulan. Ini 
sebagai upaya percepatan swasembada 
gula nasional di tahun 2028.

B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  
menegaskan program tersebut 
sekaligus mendukung implementasi 
Peraturan Presiden (Perpres) Nomor 
40 Tahun 2023 tentang Percepatan 
Swasembada Gula Nasional dan 
Penyediaan Bioetanol sebagai Bahan 
Bakar Nabati (Biofuel).

"Kita upayakan untuk peningkatan 
produktivitas gula. Sehingga di tahun 
2026, akan saya anggarkan Rp10 
miliar dari APBD untuk bantuan 
penyediaan bibit tebu unggul di 
Kabupaten Malang," ujar Sanusi, 
Selasa (29/4/2025).

S a n u s i  m e n a m b a h k a n ,  
p e n g e m b a n g a n  va r i e t a s  t e b u  
unggulan ini diharapkan mampu 
mendorong tercapainya target  

swasembada gula konsumsi pada 
tahun 2028. Serta swasembada gula 
industri pada tahun 2030.

Sebagai sosok yang memiliki 
pengalaman panjang di  dunia  
pertanian tebu, Sanusi membagikan 
kisah masa mudanya. Ia menceritakan, 
saat memulai usaha bertani tebu pada 
tahun 1970-an, hasil produksinya 
sangat melimpah.

"Saya mulai tanam tebu tahun 
1970. Tebu saya tingginya lima meter. 
Di lahan satu hektare itu hasilnya bisa 
mencapai 200 sampai 250 ton gula. 
Dulu petani sangat diuntungkan, 
bahkan Abah saya bisa beli tanah satu 
hektare tiap tahun," kenang Sanusi.

S e l a i n  m e n i n g k a t k a n  
produktivitas, menurutnya program 
ini bertujuan menjaga keberlanjutan 
petani tebu di Kabupaten Malang. 
Untuk merealisasikan rencana ini, 
P e m k a b  M a l a n g  j u g a  a k a n  
menggandeng dua pabrik gula besar di 
daerah tersebut, yakni Pabrik Gula 
Kebon Agung dan Pabrik Gula Krebet 
Baru.

bangan bibit unggul padi varietas 
Sukma.

Kepala Dinas Tanaman Pangan, 
Hort ikultura ,  dan Perkebunan 
(DTPHP) Kabupaten Malang, Avicenna 
M. Sani Putera, mengungkapkan, 
varietas Sukma yang merupakan padi 
Inpari (Inbrida Padi Sawah Irigasi) 
akan mulai ditanam di seluruh 
kecamatan.(Santi/Dya)

"Nanti ada kerja sama antara 
Pemkab Malang dengan PG Kebon 
Agung dan PG Krebet Baru. Supaya 
tebu dan gula asli Kabupaten Malang 
berkualitas dan dikenal secara 
nasional, bahkan dunia," kata Sanusi.

Di luar pengembangan tebu, 
Pemkab Malang juga terus meng- genjot 
produksi per-tanian lainnya. Salah 
satunya melalui program pengem-

Siapkan Rp 10 M Kembangkan Tebu Unggulan, 

Bupati Malang Targetkan Swasembada Gula 2028

Rabu, 30 April 2025

Disnaker Kota Malang Ungkap 2 Perusahaan Tahan Ijazah

Ilustrasi	petani	tebu	di	Kabupaten	Malang.	(dok.	Istimewa)

Kepala	Disnaker-PMPTSP	Kota	Malang,	Arif	Tri	Sastyawan.	(Santi/Lentera)
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ns i den  i n i  t e r j a d i  s e j a k  Idimulainya operasi  mil i ter  
b e r s k a l a  b e s a r  t e r h a d a p  

kelompok pemberontak Houthi pada 
15 Maret, dengan total kerugian 
mencapai jutaan dolar Amerika.

Pernyataan tersebut disampaikan 
s e t e l a h  A n g k a t a n  L a u t  A S  
mengumumkan bahwa sebuah jet 
tempur mereka jatuh ke laut dari kapal 
induk yang tengah beroperasi di 
wilayah perairan Laut Merah.

W a s h i n g t o n  s e m a k i n  
meningkatkan serangan udara 
terhadap kelompok Houthi, yang 
didukung Iran, sejak pertengahan 
Maret lalu. Drone MQ-9 dikerahkan 
untuk melakukan pengintaian dan 
terlibat dalam serangan-serangan 
terhadap posisi Houthi di wilayah 
Yaman.

Drone canggih itu menjadi aspek 
utama dalam upaya AS mengidentifi-
kasi dan menargetkan persenjataan 
yang digunakan Houthi dalam me-
nyerang kapal-kapal kargo di perairan 
Laut Merah dan sekitarnya beberapa 
waktu terakhir.

"Ada tujuh drone MQ-9 yang jatuh 
sejak 15 Maret," tutur seorang pejabat 
AS, yang tidak mau disebutkan 
namanya, dikutip dari AFP, Selasa 
(29/4/2025).

Pejabat AS itu tidak menjelaskan 
lebih lanjut soal penyebab drone-
drone itu jatuh dalam misi di area 
Yaman. Diketahui bahwa satu unit 
drone MQ-9 Reaper berharga sekitar 
US$ 30 juta atau setara Rp 503,7 miliar.

Jatuhnya tujuh drone MQ-9 itu 
diungkap setelah Angkatan Laut AS 
mengumumkan bahwa sebuah jet 
tempur jenis F/A-18E Super Hornet 
dan sebuah traktor penarik hilang 

setelah para kru kehilangan kendali 
atas jet tempur itu di bagian hanggar 
pada kapal induk USS Harry S Truman.

Seorang pelaut dari Angkatan Laut 
AS mengalami cedera ringan dalam 
insiden tersebut. Penyelidikan sedang 
dilakukan terhadap insiden ini.

Dituturkan seorang pejabat AS, 
yang enggan disebut namanya, bahwa 
jet tempur F/A-18E itu terjatuh dari 
USS Harry S Truman ketika kapal 
induk AS itu sedang berbelok tajam 
untuk menghindari serangan kelompok 
Houthi, yang bermarkas di Yaman.

Seorang pejabat AS lainnya, yang 
juga enggan disebut namanya, 
menuturkan kepada CNN bahwa jet 
tempur yang jatuh ke laut itu telah 
tenggelam. Menurut data Angkatan 
Laut AS, satu unit jet tempur F/A-18E 

18E Super Hornet dan sebuah traktor 
penarik hilang setelah para kru 
kehilangan kendali atas jet tempur itu 
di bagian hanggar pada kapal induk 
USS Harry S Truman.

Menurut pernyataan itu, semua 
personel telah ditemukan, dan seorang 
pelaut dari  Angkatan Laut AS 
m e n g a l a m i  c e d e r a  r i n g a n .  
Penyelidikan sedang dilakukan 
terhadap insiden ini.

Dituturkan seorang pejabat AS, 
yang enggan disebut namanya, bahwa 
jet tempur F/A-18E itu terjatuh dari 
USS Harry S Truman ketika kapal 
induk AS itu sedang berbelok tajam 
u n t u k  m e n g h i n d a r i  s e r a n g a n  
kelompok Houthi, yang bermarkas di 
Yaman.

Kelompok yang didukung Iran itu 
sebelumnya mengklaim bertanggung 
jawab atas sejumlah serangan rudal 
dan drone terhadap USS Harry S 
Truman, yang sedang berada di Laut 
Merah sebagai bagian dari operasi 
militer besar-besaran AS terhadap 
Houthi.(AFP, Al Arabiya, CNN, ist/nei)

berharga lebih dari US$ 60 juta atau 
setara Rp 1 triliun.

USS Harry S Truman merupakan 
salah satu dari dua kapal induk yang 
dikerahkan ke kawasan Timur Tengah, 
di mana pasukan AS melancarkan 
operasi udara terhadap target Houthi 
di Yaman hampir setiap hari.

Komando Pusat militer AS me-
ngatakan pada Minggu (27/4/2025) 
bahwa pasukannya telah menyerang 
lebih dari 800 target dan telah me-
newaskan ratusan petempur Houthi, ter- 
masuk para anggota pimpinan kelompok 
tersebut, sebagai bagian dari operasi 
militer di kawasan tersebut. 

Sementara itu sebuah jet tempur 
Amerika Serikat (AS) jatuh dari kapal 
induk yang sedang beroperasi di 
perairan Laut Merah pada Senin 
(28/4/2025) waktu setempat. Sebuah 
traktor penarik juga terjatuh dari 
kapan induk yang sama.

Militer AS dalam pernyataannya, 
seperti dilansir Al Arabiya dan CNN, 
Selasa (29/4/2025), melaporkan 
bahwa sebuah jet tempur jenis F/A-

mereka, dan tidak akan 
pernah tunduk pada pe-
nindasan “sekalipun meng- 
hadapi kesulitan dan 
tindakan barbarisme.”

Erdogan mengata-
kan selama 18 bulan 
terakhir,  Gaza tidak 
hanya menyaksikan 
beberapa pembantaian 
paling brutal di abad ini, 
tetapi juga perlawanan 
e p i k  ya n g  m e n j a d i 
sumber kebanggaan 
bagi seluruh umat manusia.

Presiden mengutuk operasi 
Israel di Gaza, menekankan bahwa 
tidak ada yang dapat dicapai di Gaza 
melalui tindakan pertumpahan 
darah Israel saat ini dan penghentian 
bantuan makanan dan medis.

Israel, lanjut Erdogan, tidak dapat 
m e n c a p a i  a p a  p u n  d e n g a n 

menumpahkan lebih banyak darah, 
membunuh lebih banyak anak, dan 
membiarkan orang-orang kelaparan, 
kehausan, dan tanpa obat-obatan.

Pemimpin Turki itu menyaran-
kan semua pihak untuk “sadar” dan 
tidak menyia-nyiakan peluang yang 
telah terbuka untuk menciptakan 
stabilitas di kawasan. (Anadolu, 
ist/nei)

PRESIDEN	 Recep Erdogan kembali 
menyuarakan dukungannya untuk 
rakyat Palestina pada Senin (28/4/2025), 
dengan menegaskan bahwa Jalur 
Gaza, Tepi Barat, dan Yerusalem 
Timur merupakan milik mereka.

“Sama seperti Yerusalem Timur 
dan Tepi Barat, Gaza adalah milik 
Palestina,” kata Erdogan setelah 
rapat kabinet di Ankara, ibu kota 
Turki.

“Jika Allah berkehendak,” imbuh 
presiden, “saudara-saudari kita di 
Gaza akan terus hidup selamanya di 
tanah kelahiran mereka.”

E r d o g a n ,  m e n u r u t  m e d i a 
p e m e r i n t a h  A n a d o l u  A g e n c y, 
mencatat bahwa dukungan Turki 
terhadap perjuangan Palestina sudah 
diketahui dunia.

I a  m e m u j i  r a k y a t  k a r e n a 
menunjukkan bahwa mereka tidak 
akan meninggalkan tanah a ir 

Presiden Turki: 

Gaza, Tepi Barat, dan Yerusalem Timur Milik Palestina

AS Kehilangan 

7 Drone MQ-9 Saat 

Serang Houthi

Jet	tempur	AS	lepas	landas	dari	kapal	induk	USS	Harry	S	Truman	di	Laut	Merah	sebelum	menyerang	

target	Houthi	di	Yaman	(dok.	Associated	Press)

Amerika Serikat (AS) menyata-

kan telah kehilangan tujuh 

unit drone canggih MQ-9 Reaper 

di wilayah Yaman.

-----------------------------------------------------

H A R I A N

Presiden	Recep	Tayyip	Erdoğan	menyampaikan	pidato	usai	rapat	Kabinet	

di	Ankara,	Türkiye,	Senin	(28/4/2025).	(Foto:	Anadolu)
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bertemu.
M e n u r u t  W H O ,  M a l o k l u s i 

merupakan cacat atau gangguan 
f u n g s i o n a l  ya n g  b i s a  m e n j a d i 
hambatan bagi  kesehatan f is ik 
maupun emosional dari pasien yang 
membutuhkan perawatan.

Jenis-Jenis	Maloklusi
Dokter gigi akan memeriksa 

k o n d i s i  g i g i  d a n  m e l a k u k a n 
pemeriksaan tambahan, seperti 
membuat cetakan gigi dan foto 
Rontgen gigi, untuk menentukan 
apakah posisi gigi selaras atau tidak. 
Jika tidak selaras, maloklusi akan 
diklasifikasikan berdasarkan jenis dan 
tingkat keparahannya.

Berdasarkan jenisnya, maloklusi 
dapat dibagi menjadi 3 kelas besar, 
yaitu:

Kelas	1
Jenis maloklusi yang paling sering 

terjadi. Kondisi ini ditandai dengan 
gigi atas yang tumpang tindih dengan 
gigi bawah.

Kelas	2
Jenis maloklusi ini disebut juga 

overbite, retrognathism, atau tonggos. 
Gigi tonggos adalah kondisi ketika gigi 
dan rahang bagian atas lebih maju 
secara signifikan dibanding rahang 
dan gigi bagian bawah.

Kelas	3
Pada maloklusi ini, rahang bagian 

b a w a h  m a j u  k e  d e p a n  h i n g g a 
membuat gigi bawah lebih maju 
daripada gigi dan rahang atas. Di 
Indonesia, kondisi ini dikenal dengan 
sebutan ‘cameh’. Namun, secara medis, 

maloklusi kelas 3 disebut underbite 
atau prognathisme.

Maloklusi kelas 1 biasanya tidak 
menimbulkan keluhan. Tetapi, bila 
kondisinya berat, maloklusi ini dapat 
menyebabkan rasa tidak nyaman saat 
menggigit atau mengunyah makanan, 
wajah terlihat kurang simetris, 
cenderung bernapas lewat mulut, dan 
sering tergigitnya lidah atau pipi 
bagian dalam.

Cara	Mengobati	Maloklusi
Maloklusi yang tergolong ringan 

b i a s a n y a  t i d a k  m e m b u t u h k a n 
penanganan khusus. Penanganan 
l e b i h  s e r i n g  d i l a k u k a n  ke t i k a 
maloklusi yang diderita sudah parah 
dan menimbulkan gangguan, seperti 
kesulitan dalam berbicara atau 
mengunyah makanan.

Mengobati	Maloklusi
Maloklusi yang tergolong ringan 

b i a s a n y a  t i d a k  m e m b u t u h k a n 
penanganan khusus. Penanganan 
l e b i h  s e r i n g  d i l a k u k a n  ke t i k a 
maloklusi yang diderita sudah parah 
dan menimbulkan gangguan, seperti 
kesulitan dalam berbicara atau 
mengunyah makanan.Meski bertujuan 
untuk mengobati, metode-metode 
penanganan tersebut juga berpotensi 
menimbulkan efek samping, yaitu 
iritasi gigi dan mulut, nyeri, serta sulit 
b i c a ra  d a n  m e n g u nya h .  T i d a k 
menutup kemungkinan, gigi juga 
dapat menjadi rusak.Jika maloklusi 
yang Anda alami terasa mengganggu, 
baik untuk bicara,  mengunyah, 
maupun penampilan, sebaiknya Anda 
berkonsultasi dengan dokter untuk 
mendapatkan pemeriksaan gigi serta 
penanganan yang tepat. (nei,ist/dya)

seperti penggunaan infant toothbrush 
untuk membersihkan lidah, memijat 
gusi, dan menyikat gigi pertama anak," 
ucap Aliyah.

Aliyah menyarankan orang tua 
untuk memilih dot yang tepat dan 
dirancang dengan dot orthodontic 
yang mempunyai mekanisme yang 
m e n y e r u p a i  m e t o d e  m e n y u s u 
langsung (DBF), sehingga anak tidak 
bingung puting, mencegah tersedang 
dan teruji klinis mencegah maloklusi.

Dot dengan desain pipih itu pun 
akan membantu mencegah overbite 
atau underbite, mendukung gerakan 
menghisap (sucking motion) yang 
alami yang sering muncul saat si kecil 
beralih antara menyusu langsung dan 
botol.

"Pemilihan produk yang tepat 
bukan sekadar soal fungsi, tapi juga 
merupakan bentuk cinta act of service 
orang tua kepada anak dalam rutinitas 
sehari-hari," kata dia.

Orang tua juga disarankan untuk 
membersihkan gigi anak dengan infant 
toothbrush yang terbuat dari bahan 
silicon dan telah bebas BPA. Sikat gigi 
anak secara rutin dua kali sehari 
s e l a m a  d u a  m e n i t  d e n g a n 
m e n g g u n a k a n  p a s t a  g i g i  ya n g 
mengandung flouride.

" J a n g a n  l u p a  j a d w a l k a n 
pemeriksaan gigi rutin untuk bayi 
pada saat mulai tumbuh gigi pertama 
dan periksa gigi si kecil setiap 3-4 
bulan sekal i  atau 3 kal i  dalam 
setahun," kata dia.

Apa	Itu	Maloklusi?
M a l o k l u s i  m e r u p a k a n 

k e t i d a k s e s u a i a n  a t a u 
ketidaknormalan posisi gigi pada 
ra h a n g  a t a s  d a n  b awa h  ke t i ka 

enurut drg. Aliyah, Sp.KGA, Mdokter spesialis kedokteran 
gigi anak lulusan Universitas 

Indonesia, sekitar 30 hingga 60 persen 
anak Indonesia di bawah usia tiga 
t a h u n  m e n g a l a m i  m a l o k l u s i , 
berdasarkan data Survei Kesehatan 
Indonesia (SKI) 2023.

"Maloklusi itu prevalensinya itu 
sangat tinggi, sekitar 80 persen dari 
masyarakat Indonesia menurut SKI 
2023. Kebayang ya bahwa salah satu 
dari kita saja itu terkena maloklusi 
dengan prevalensi 30-60 persen itu 
anak di bawah 3 tahun," kata Aliyah 
dalam jumpa pers di Jakarta, Senin.

A l i y a h  m e n j e l a s k a n  b a h w a 
maloklusi adalah ketidaksesuaian atau 
ketidaknormalan posisi gigi pada 
rahang atas dan bawah saat bertemu. 
Sementara mengutip Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO), maloklusi 
adalah cacat atau gangguan fungsional 
yang dapat menjadi hambatan bagi 
kesehatan fisik maupun emosional 
d a r i  p a s i e n  ya n g  m e m e r l u k a n 
perawatan.

Faktor risiko yang menyebabkan 
anak terkena maloklusi beberapa di 
antaranya yaitu pemilihan dot yang 
kurang tepat saat periode tumbuh 
kembang anak, lama dan frekuensi 
penggunaan dot yang tidak sesuai atau 
kebiasaan yang dapat mempengaruhi 
tumbuh kembang rahang anak sampai 
dengan adanya gigi berlubang yang 
menyebabkan gigi susu lepas sebelum 
waktunya.

Bisa juga dikarenakan kebiasaan 
mengisap jari, penggunaan dot yang 
tidak tepat hingga faktor genetik.

"Oleh karena itu, penting bagi 
orang tua untuk memilih produk 
perawatan gigi yang sesuai sejak dini, 

Dokter Ungkap 30–60% 
Balita Alami Maloklusi
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amsung resmi meluncurkan Smonitor gaming terbaru seri 
Odyssey di Indonesia pada 

Kamis, 24 April 2025. Dua produk yang 
diperkenalkan, yaitu Odyssey 3D dan 
Odyssey G9 ultra-wide, dijual dengan 
harga mulai dari Rp14,9 juta hingga 
Rp24,9 juta. Masa pre-order akan 
berlangsung hingga 9 Mei mendatang.

Executive Vice President Visual 
Display Business Samsung Electronics 
Hoon Chung menyebut monitor 
Odyssey terbaru itu sebagai lompatan 
signifikan dalam hal inovasi dan 
kualitas visual. “Memberdayakan para 
gamer untuk tenggelam dalam 
permainan mereka dan melakukan 
ya n g  te rb a i k ,”  ka t a nya  d a l a m  
keterangan tertulis Samsung, dikutip 
pada Sabtu, 26 April 2025.

Merujuk informasi resmi Samsung 
Electronics Indonesia,  monitor 
Odyssey 3D model G90XF berukuran 
27 inci menghadirkan pengalaman 
visual 3D tanpa harus kacamata 
khusus. Teknologi eye-tracking dan 
l e n s a  l e n t i c u l a r  e k s k l u s i f  
menghadirkan gambar tiga dimensi 
berdefinisi tinggi yang tampak alami.

Fitur visual itu dapat diakses 
melalui aplikasi Reality Hub yang 
membuat objek bergerak seolah-olah 
melompat keluar dari layar. Layanan 
menghadirkan energi dan imersi baru 
pada game dan konten video. Samsung 
berkolaborasi dengan pengembang 
game besar untuk memanfaatkan 
teknologi 3D secara maksimal.

Salah satu pengembang game yang 
mendukung fitur monitor ini adalah 
Nexon, persisnya untuk The First 
Berserker: Khazan, yang rilis pada 28 
Maret. Neowiz juga mengadopsi fitur 

Produk ini mengakomodir refresh rate 
144 hertz dan response time 1ms, 
artinya game akan tetap responsif dan 
cepat. Kehadiran AMD FreeSync 
Premium Pro juga memastikan aksi 
berjalan lancar tanpa efek tearing atau 
stuttering.

M o n i t o r  i n i  m e n g a n t o n g i  
sertifikasi VESA DisplayHDR 600, 
membuktikan warnanya yang hidup 
dengan kejernihan tinggi. "Samsung 
Odyssey G9 juga menawarkan 
kemampuan multitasking yang luar 
biasa melalui fitur picture-by-picture 
dan picture-in-picture," begitu tulis 
Samsung.

Menurut Samsung, fungsi Auto 
Source Switch+monitor pada Odyssey 
G9 mempermudah pengguna untuk 
bermain game lebih cepat. Sistem ini 
mendeteksi perangkat yang terhubung 
dan secara otomatis menampilkannya 
ketika dinyalakan. (nei,ist/dya)

pengalaman bermain game yang 
responsif dan mulus di layar 4K. Ada 
juga AMD FreeSync Premium dan 
NVIDIA G-SYNC Compatible yang 
mengurangi efek patah-patah dan 
tundaan alias delay, bahkan untuk 
game bertempo cepat dan kompleks.

Fitur lainnya adalah Edge Lighting 
untuk menyinari area bermain game 
dengan pencahayaan yang beradaptasi 
dengan permainan. Fitur tersebur 
menyinari ruang di bawah monitor 
dengan warna yang selaras dengan 
pencahayaan layar, menyempurnakan 
layar 3D dan menghadirkan lingkungan 
game yang terasa lebih nyata.

Monitor	Layar	Lengkung	Odyssey	G9
Kecanggihan Odyssey G9 tak kalah 

unik dari Odyssey 3D Monitor 
berukuran 49 inci Dual QHD ini 
m e n a m p i l k a n  k u r v a  1 0 0 0 R ,  
membungkus visual berkualitas tinggi. 

3D ini untuk game Lies of P. Adapun 
konten unduhan (DLC) pertama dari 
perusahaan ini, Overture, dijadwalkan 
rilis pada musim panas 2025.

"Samsung berencana untuk terus 
memperluas kemitraan dengan lebih 
banyak studio game global," begitu 
bunyi kalimat promosi Samsung.

S a m s u n g  O dys s e y  3 D  j u g a  
dilengkapi fitur konversi video 
berbasis AI, untuk mengubah konten 
video menjadi 3D. Nuansa baru ini ada 
pada hampir semua jenis konten.

Setiap adegan dari konten yang 
kompatibel dianalisis dan dikonversi 
menjadi 3D. Hasilnya, menurut klaim 
Samsung, adalah efek 3D yang 
konsisten dengan tingkat ketegangan 
mata yang lebih rendah. Layar ini 
mendukung refresh rate hingga 165 
hertz dan response time 1ms Gray-to-
Gray (GtG).

Produk ini juga menghadirkan 

Monitor Canggih 

Samsung Siap Mainkan Game 3D
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liststyle

tirus, seperti dengan bagian samping, 
a t a u  d i b i a r k a n  k o s o n g  u n t u k 
menambah tekstur.

Asymmetrical	Shoulder	Length
S e s u a i  n a m a nya ,  p o t o n g a n 

asimetris berarti terdapat satu sisi 
rambut yang lebih pendek atau 
panjang. Bisa jadi di bagian belakang, 
kiri, atau kanan rambut. Penata akan 
menyesuaikan modelnya dengan 
bentuk wajahmu.

Layered	Curly	Cut
Bagi Anda yang memiliki rambut 

keriting, model layered curly cut 
adalah pilihan yang sempurna. 
Potongan rambut sebahu dengan 
layer memberikan keleluasaan pada 
keriting alami untuk bergerak dengan 
bebas, tanpa membuat rambut terasa 
berat atau tampak kusut.Layer pada 
rambut keriting memberikan kesan 
lebih ringan dan mempertegas bentuk 
alami keriting. (nei,ist/dya)

wajah dengan cara yang menyegarkan.

Wispy	Layer
Wispy layer merujuk pada rambut 

yang potongan layer-nya tipis, tapi 
tetap membantu menciptakan tekstur, 
volume serta dimensi. Potongan ini 
dimulai dari membentuk poni yang 
mengembang serta membingkai 
wajahmu. Lalu layer-nya dibuat 
semakin panjang dan besar. Jika kamu 
memiliki rambut yang tipis, potongan 
ini bisa jadi pilihan yang tepat.

Potong Wispy Layer atau poni 
wispy cocok untuk berbagai bentuk 
wajah, terutamawajah bulat, persegi, 
dan hati. Poni tipis ini memberikan 
e fe k  wa j a h  l e b i h  ra m p i n g  d a n 
memanjang,  serta menciptakan 
tampilan yang lebih lembut dan stylish.

Blunt	Layer
Sesuai namanya,  blunt layer 

berarti potongan layer yang lurus. 
Meski terlihat cantik, sayangnya layer 
ini tidak dapat menciptakan siluet 
rambut bervolume. Jadi, kombinasi 
blunt layer dengan potongan rambut 
sebahu hanya disarankan untuk 
pemilik rambut tebal.
Potong lapisan tumpul, atau potongan 
rambut dengan lapisan rata dan tajam, 
cocok untuk berbagai bentuk wajah, 
khususnyawajah bulat, kotak, dan 
lonjong. Kadar ini dapat memberikan 
kesan lebih tegas pada wajah kotak, 
sementara pada wajah bulat, ia dapat 
membantu menciptakan ilusi wajah 
lebih tirus.

Long	Layer
Long layer merujuk pada rambut 

sebahu yang potongan layer-nya cukup 
p a n j a n g ,  s e h i n g g a  h a m p i r  t a k 
kelihatan. Meski tanpa perawatan 
e k s t r a ,  l o n g  l a y e r  t e t a p  b i s a 
memberikan volume dan dimensi yang 
pas. Jika ingin tampilan yang tidak 

odel rambut layer sebahu Mmenjadi pilihan tepat bagi 
kamu yang ingin tampil 

feminin tanpa repot. Dengan potongan 
yang lebih pendek, rambut ini tidak 
memerlukan banyak penataan dan 
j a u h  l e b i h  m u d a h  d i r a w a t 
dibandingkan rambut panjang.

Potongan layer juga anti gerah, jadi 
cocok untuk kaum hawa yang sering 
b e r a k t i v i t a s  d i  l u a r  r u a n g a n . 
Kelebihan lainnya, menurut Instyle, 
model rambut sebahu cocok untuk 
semua bentuk wajah dan tipe rambut, 
baik rambut lurus maupun keriting.

Nah, jika kamu tertarik memiliki 
model rambut sebahu, yuk simak 
referensi potongan rambut layer yang 
tidak monoton di bawah ini.

Referensi Model Rambut Layer Sebahu
Dikutip dari Southern Living, 

berikut beberapa model rambut layer 
sebahu yang bisa kamu pilih sesuai 
selera.

Classic Shag
Potongan shaggy dengan layer 

adalah pilihan yang cocok bagi Anda 
yang ingin tampilan berani dan tidak 
terlalu terkesan rapih. Model rambut 
ini memberi kesan bebas dan natural, 
sangat cocok untuk mereka yang 
menginginkan gaya kasual namun 
tetap terlihat menarik.

Shaggy layered cut bekerja dengan 
baik pada berbagai jenis rambut, baik 
itu lurus, bergelombang, maupun 
keriting. Potongan ini mengedepankan 
tekstur dengan layer yang bervariasi 
panjangnya, memberikan volume yang 
lebih besar di bagian akar rambut dan 
menambah dimensi pada keseluruhan 
tampilan.

Model ini sangat cocok untuk 
wajah oval atau hati, karena memberi 
volume pada bagian samping kepala, 
membantu mengimbangi proporsi 

terlalu monoton, kamu bisa buat 
belahan samping.

Potong long layer atau potongan 
rambut berlapis panjang cocok untuk 
b e r b a g a i  b e n t u k  w a j a h , 
terutamabentuk wajah oval, bulat, dan 
persegi panjang.

Wavy	Layer
Wavy layer sangat cocok untuk 

rambut bergelombang atau keriting. 
Layer-nya akan menciptakan lebih 
banyak tekstur dan mempercantik 
rambutmu. Jika ingin tampilan model 
rambut ini makin chic, warnai layer-
nya dengan warna yang warm, seperti 
caramel atau cokelat terang.

P o t o n g a n  w a v y  l a y e r,  a t a u 
potongan rambut bergelombang 
dengan lapisan, cocok untuk berbagai 
bentuk wajah, terutamawajah bulat, 
o v a l ,  d a n  h a t i .  P o t o n g a n  i n i 
memberikan volume, tekstur, dan bisa 
m e m b a n t u  m e n y a m a r k a n 
ketidaksempurnaan wajah tertentu.

Classic	Lob
Potongan rambut lob 

merujuk pada model bob 
y a n g  p a n j a n g n y a 
melewati leher atau 
m e n c a p a i  p u n d a k . 
Potongan ini cocok 
untuk semua jenis 
rambut dan bentuk 
wajah. Tambahkan 
layer yang pendek 
untuk memberikan 
volume pada rambutmu.

Potongan classic 
lob atau bob panjang 
c o c o k  u n t u k 
berbagai bentuk 
w a j a h , 
te r m a s u kova l , 
bulat ,  persegi , 
dan hati. Bagian 
ini  bisa  diatur 
agar terlihat lebih 
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 Tanpa Tampil Cantik
Ribet dengan Layer Sebahu

 

 
 
 



Ironi	Calon			....	(dari	Hal	1)

raktik kecurangan peserta Pdalam ujian tulis berbasis 
komputer atau UTBK untuk 

seleksi masuk di perguruan tinggi 
negeri diduga beroperasi secara 
terstruktur oleh jaringan kelompok 
tertentu. Jaringan kelompok ini sudah 
beroperasi lintas provinsi, melibatkan 
beberapa orang dalam, dan lembaga 
bimbingan belajar.

P a n i t i a  S e l e k s i  N a s i o n a l 
P e n e r i m a a n  M a h a s i s w a  B a r u 
(SNPMB) menyebutkan kecurangan 
yang paling banyak ditemukan dalam 
pelaksanaan Ujian Tulis Berbasis Teks 
(UTBK) adalah joki. Terdapat 10 
p e n j o k i  y a n g  t e r l i b a t  d a l a m 
pelaksanaan ujian UTBK.

Ketua Umum Panitia SNPMB 
Eduart Wolok mengungkapkan, ada 
dua metode joki yang biasanya di-
gunakan. Yang pertama, memalsukan 
dokumen peserta sehingga penjoki 
dapat mengikuti ujian. Selanjutnya, 
membantu peserta menjawab soal 
ujian dengan menggunakan alat 
komunikasi yang disembunyikan.

Namun, yang menarik, sistem 
perjokian yang telah lintas provinsi. 
Sehingga saat dilakukan penelusuran 
oleh panitia,  ditemukan bahwa 
komunikasi yang dilakukan berasal 
dari daerah lain.

“Keterlibatan, ini yang menarik. 
Jaringan perjokian yang l intas 
provinsi. Jadi bisa saja kasus yang 
dapat kami temu, setelah dilacak 
komunikasi yang terbangun, itu dari 
daerah-daerah kota ini dan kota itu 
(lain),” kata Eduart dalam konferensi 
pers di Kantor Kemendiktisaintek, 
Jakarta Pusat, Selasa (29/4/2025).

Selain itu, peserta yang melakukan 
ke c u ra n g a n  s e l a m a  U T B K  d a n 
diterima oleh perguruan tinggi dapat 
dikeluarkan. Meskipun, peserta 
tersebut sudah menempuh pen-
didikan hingga empat semester.

“Bahkan sudah ada inisiasi dari 
teman-teman di perguruan tinggi. 
Kalau bisa disalurkan ke kami, untuk 
yang diterima tahun-tahun se-
belumnya sekalipun, kita akan cek,” 
jelasnya.

“Dan ternyata yang bersangkutan 
seperti sudah kita cek misalnya, foto 
asli yang bersangkutan dengan foto 
waktu UTBK-nya berbeda. Maka bisa 
saja meskipun sudah ada berada saat 
ini, sudah duduk di semester 2, 
maupun semester 4. Bisa saja akan 
kita diskualifikasi,” imbuh dia.

Temuan lain,  mayoritas pengguna 
joki  UTBK SNBT 2025 memilih 
Fakultas Kedokteran.

Seperti diketahui, pelaksanaan 
U T B K  S N B T  2 0 2 5  t a h u n  i n i 
dilaksanakan dalam satu gelombang 
saja. Tes telah dimulai pada 23 April 
hingga 5 Mei 2025.

Pe r s a i n g a n  ke t a t  m e m b u a t 

beberapa calon mahasiswa baru me-
m i l i h  c a r a  c u r a n g  d e m i 
mengamankan kursi di PTN impian. 
Panitia SNPMB menemukan jika pada 
sesi 1 sampai 12, ada kurang lebih 20 
peserta UTBK yang curang dan 
melibatkan kurang lebih 10 joki.

Uniknya, mayoritas peserta yang 
curang memilih Fakultas Kedokteran, 
salah satu bidang studi terfavorit 
setiap tahunnya.

" Ya n g  m e n a r i k  d a n  y a n g 
bermasalah ini, mayoritas pilihan 
prodi adalah Fakultas Kedokteran," 
ungkap Eduart Wolok.

Eduart membeberkan jika para 
peserta membayar uang operasional 

kepada penjoki. Apabila berhasil lulus, 
m a k a  m e r e k a  a k a n  m e m b aya r 
lebih."Kalau tidak lulus ya operasional 
tadi hangus," ungkap Eduart.

Melihat fenomena ini, Eduart 
mengimbau kepada seluruh peserta 
UTBK dan orang tua untuk tidak 
berlaku curang.

"Kami i tu  ingin konsentrasi 
m e m b e r i k a n  s o a l  y a n g  b a i k , 
memberikan proses seleksi yang baik, 
bukan harus berhadapan dengan 
proses  kecurangan sepert i  in i . 
Idealnya kan kecurangan seperti ini 
tidak ada. Kalaupun kecurangan 
seperti ini ada, berarti kan ada, 
istilahnya apa ya? Ada, ada pasarnya," 

jelas Eduart.
Eduart menjelaskan joki ada 

karena peserta dan orang tua sebagai 
pasar atau memanfaatkan layanan 
joki UTBK."Andaikan saja peserta dan 
orang tua tidak menggunakan layanan 
dan cara seperti ini, pasti tidak akan 
laku. Ini yang perlu digaris bawahi," 
tutupnya.

Nama dan foto pelaku joki yang 
beraksi di Ujian Tulis Berbasis 
K o m p u t e r  S e l e k s i  N a s i o n a l 
Berdasarkan Tes (UTBK SNBT) 2025 
diungkap tim SNPMB.

Ketua Tim Penanggung Jawab 
S N P M B ,  P r o f  E d u a r t  W o l o k 
mencontohkan joki yang sudah 
ditangkap panitia salah satunya 
ditemukan di Institut Seni Budaya 
Indonesia (ISBI) Bandung. "Dia 
( j o k i )  m e n g u b a h  ( e d i t )  k a r t u 
p e s e r t a  U T B K  S N B T  d e n g a n 
teknologi AI. Fotonya diubah-ubah 
namun kemiripannya sama. Nama 
( j o k i )  a d a la h  L u ka s  Va le n t i n o 
Nainggolan," tegas Prof Eduart 
Wolok.

 Lukas diketahui menjadi joki 
dari empat orang."Itu saat ini baru 
kami sebutkan sebanyak empat 
orang karena memang masih kami 
lacak itu. Bisa jadi lebih," kata 
Eduart. (wid,rls, ant,ist,kum/dya)

Sambungan
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j u m l a h  y a n g  r e l a t i f  b e r b e d a 
tergantung t ingkatan masing-
masing.

"Nah itu yang menyebabkan 
kenapa dokter spesialis biasanya 
anak orang kaya, kalau bukan orang 
kaya, dia nggak akan bisa hidup," 
tandas Menkes.

"Itu sebabnya yang sekarang, 
dengan sistem pendidikan sekarang, 
kalau dia dari luar kota, mereka kita 
kasih (uang), ya enggak besar, tapi 
seenggaknya bisa ganjel mereka 
hidup," pungkasnya.

Di juga heran dengan tingginya 
uang pangkal yang harus dibayar 
untuk menempuh pendidikan dokter 
spesialis di perguruan tinggi di Indonesia. 
Budi menyebutkan, hal tersebut 
tidak ditemukan di luar negeri, di 
mana para calon dokter spesialis tinggal 
mencari kerja di rumah sakit untuk 
meningkatkan kompetensinya. 

"Harus bayar uang pangkal 
melamar ke fakultas kedokteran. Di 
luar negeri tidak ada, dia langsung 
cari tempat kerja lain di RS-RS untuk 
meningkatkan profesinya," ujar Budi.

"Kemudian harus bayar uang 
pangkal yang ratusan juta, kemudian 
harus bayar iuran uang kuliah yang 

puluhan juta per semester, kemudian 
tidak boleh bekerja selama dia 
menjadi murid. Begitu lulus, dia 
dapat ijazah dan melamar lagi untuk 
bekerja," imbuh dia. 

Selain itu, Budi menjelaskan 
bahwa di LN, orang-orang yang ingin 
menjadi  dokter  spesial is  bisa 
langsung bekerja di RS. Sedangkan di 
Indonesia, kata dia, calon dokter 
spesialis harus berhenti dari pekerjaan- 
nya terlebih dahulu sebelum kuliah. 

"Setelah kita banding-banding-
kan semua negara, kalau kita mau 
jadi dokter spesialis, itu bekerja tetap 
di rumah sakit dan ditingkatkan 
kompetensinya. Kalau di negara kita, 
orang yang mau menjadi dokter spesialis 
harus berhenti bekerja," papar Budi. 

Oleh karena itu, Budi menilai 
pendidikan dokter spesialis di 
Indonesia unik dan hanya satu-
satunya di dunia.  "Kalau di dunia 
lain, orang bekerja. Kalau dia mau 
jadi spesialis, dia cari rumah sakit 
yang bisa memiliki  kasus dan 
keahlian spesialis yang dia inginkan, 
dia bekerja di sana, dia mendapatkan 
gaji sebagai kerja, kemudian setelah 
lulus, dia bisa bekerja sebagai 
spesialis," ujar dia. (wid,ist,ant/dya)

MENTERI	Kesehatan (Menkes) Budi 
Gunadi Sadikin menyinggung proses 
pendidikan dokter spesialis (PPDS) 
umumnya diikuti masyarakat dengan 
ekonomi atas alias kaya. Jarang 
dokter spesialis berasal dari ke-
lompok menengah ke bawah, lantaran 
selama empat tahun menjalani PPDS, 
para residen, sebutan untuk calon 
dokter spesialis, tidak mendapatkan 
pemasukan.

Selain memenuhi biaya hidup, 
pengeluaran selama PPDS juga 
disebut Menkes terbilang mahal.

"Mereka itu umumnya sudah 
berkeluarga, sudah bekerja sebagai 
d o k t e r ,  s u d a h  a d a  i n c o m e 
(pemasukan)," beber Menkes Budi 
dalam rapat kerja bersama Komisi IX 
DPR RI, Selasa (29/4/2025).

"Kemudian kalau jadi dokter 
spesialis kan harus berhenti kerja, 
m e s t i  n g e l a m a r  k e  f a k u l t a s 
kedokteran, belajar selama 4 tahun 
tidak dapat income," lanjutnya.

Menkes menyebut melalui sistem 
baru Rumah Sakit  Pendidikan 
Penyelenggara Utama (RSPPU), kini 
memungkinkan untuk mendapat 
tambahan biaya dalam bentuk 
bantuan biaya hidup (BBH), dengan 

Sentilan Menkes: Cuma Anak Orang Kaya

 yang Bisa Jadi Dokter Spesialis

Menteri	Kesehatan	(Menkes)	Budi	Gunadi	Sadikin	(kiri),	Kepala	Biro	Perancangan	Anggaran	Kemenkes	
Liendha	Andajani	(kanan)	dengan	Komisi	IX	DPR,	di	Gedung	Nusantara	I,	Kompleks	Parlemen,	Senayan,

Jakarta,	Selasa	(29/4/2025).	(ist)



Chaos! Listrik Mati Massal, 

Spanyol-Portugal Lumpuh Total

"Sangat penting agar layanan 
darurat dapat bergerak dengan bebas," 
imbaunya. Akibat situasi tersebut, 
pertandingan Madrid Open tenis 
terpaksa dihentikan sementara.

Sanchez menjelaskan, pemadaman 
terjadi pada pukul 12.33 siang waktu 
setempat, di mana selama lima detik, 
sebanyak 15 gigawatt energi - sekitar 
60% dari total konsumsi nasional saat 
itu - tiba-tiba menghilang.

"Itu sesuatu yang belum pernah 
terjadi sebelumnya," katanya. "Apa 

yang menyebabkan hilangnya suplai 
ini masih belum bisa dipastikan oleh 
para ahli, tetapi semua kemungkinan 
sedang dianalisis, dan tidak ada 
hipotesis yang dikesampingkan."

Operator Portugal, REN, menyebut 
fenomena yang terjadi  sebagai 
"getaran atmosferik terinduksi" yang 
menyebabkan kegagalan sinkronisasi 
antara sistem listrik, menciptakan 
gangguan berantai di seluruh jaringan 
listrik Eropa.

Menurut data terakhir pada Senin 
p u k u l  2 2 . 0 0  w a k t u  s e t e m p a t , 
sebanyak 62% gardu listrik Spanyol 
( 4 2 1  d a r i  6 8 0 )  t e l a h  k e m b a l i 
beroperasi dan 43,3% kebutuhan 
listrik nasional telah terpenuhi.

Red Electrica, operator jaringan 
listrik Spanyol, sebelumnya mem-
peringatkan bahwa pemulihan total 
bisa memakan waktu antara enam hingga 
sepuluh jam, mengingat kejadian ini 
dinilai sebagai insiden "luar biasa dan 
sama sekali tidak biasa".

Di Madrid, suasana emosional 
terlihat di jalanan kawasan Arguelles, 
di mana suara sorakan dan tepuk 
tangan terdengar begitu aliran listrik 
k e m b a l i  m e n y a l a . 
(gua,rtr,wid,ist/dya)

risis listrik yang terjadi pada KSenin (28/4//2025) siang 
waktu setempat, disebut-sebut 

sebagai salah satu insiden kelistrikan 
paling serius yang pernah melanda 
kawasan Iberia. Aktivitas warga di 
negara Spanyol dan Portugal sempat 
diwarnai chaos, karena lampu lalu 
lintas hingga kereta api berhenti total.

Dalam pernyataan resmi dikutip 
Selasa (28/4/2025) WIB, Perdana 
Menteri Spanyol, Pedro Sanchez 
m e n j e l a s k a n ,  t a r g e t  u t a m a 
pemerintah adalah mengembalikan 
suplai listrik ke seluruh penjuru 
Spanyol, setelah dalam beberapa jam 
terakhir berhasil memulihkan 50% 
dari total kebutuhan nasional.

"Kami melakukan segala yang 
m u n g k i n  d i l a k u k a n  u n t u k 
mempercepat  pemulihan,"  ujar 
Sanchez. "Namun, saat ini masih 
terlalu dini  untuk memastikan 
penyebab pasti dari pemadaman ini," 
katanya, dilansir The Guardian.

P e m a d a m a n  l i s t r i k  y a n g 
mendadak ini, menurut operator 
energi Portugal REN, disebabkan oleh 
fenomena atmosfer langka yang 
menciptakan variasi suhu ekstrem 
dan mengganggu kestabilan jaringan 
listrik tegangan tinggi. Gangguan ini 
berdampak masif: jaringan kereta api, 
layanan metro, lampu lalu lintas, ATM, 
koneksi telepon, hingga akses internet 
lumpuh total.

K o n d i s i  t e r s e b u t  m e m i c u 
kekacauan di berbagai wilayah. 
Banyak orang terjebak di lift, terhenti 
di dalam kereta, macet di jalan raya, 
hingga terdampar di bandara. Ratusan 
orang harus berjalan di terowongan 
metro yang gelap gulita dengan hanya 
bermodalkan senter ponsel, semen-
tara sebagian lainnya terpaksa pulang 
berjalan kaki setelah sistem trans-
portasi umum berhenti beroperasi.

Supermarket pun hanya bisa 
melayani pembayaran tunai, me-
nyebabkan antrean panjang pembeli.

L a y a n a n  r u m a h  s a k i t  j u g a 
terganggu.  Meski operasi  rutin 
d i t u n d a ,  g e n e r a t o r  c a d a n g a n 
memastikan perawatan kasus-kasus 

kritis tetap berjalan. Bank sempat 
mengandalkan sistem cadangan untuk 
melayani transaksi, tetapi mayoritas 
mesin ATM tidak berfungsi.

Situasi tersebut mengingatkan 
publik pada insiden pemadaman besar 
di Amerika Serikat bagian timur laut 
pada tahun 2003, di mana layanan 
kereta dan lalu lintas lumpuh total.

Wali  Kota Madrid,  Jose Luis 
Martinez-Almeida, meminta warganya 
untuk membatasi mobilitas dan tetap 
berada di tempat masing-masing.
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H A R I A N

saat ini, belum ada indikasi akan 
adanya suatu serangan siber".

Presiden Komisi Eropa Ursula 
von der Leyen juga telah berbicara 
dengan PM Sanchez dan menyatakan 
dukungan mereka dalam memantau 
situasi bersama otoritas setempat 
dan Uni Eropa serta Kelompok 
Koordinasi Kelistrikan EU.

"Kami akan mengoordinasikan 
upaya dan saling berbagi informasi 
untuk membantu memulihkan 
sistem kelistrikan, dan kami sepakat 
tetap menjaga komunikasi," kata 
Presiden Komisi Eropa.

B e b e r a p a  a n a l i s  m u l a i 
mempertanyakan apakah transisi ke 
energi terbarukan turut berperan 
dalam insiden ini, karena Spanyol 
merupakan salah satu produsen 
energi angin dan matahari terbesar 
di Eropa.

Tapi sistem berbasis energi 
bersih ini juga memiliki tantangan 
baru soal stabilitas pasokan.

“Wilayah ini  punya t ingkat 
penetrasi energi terbarukan yang 
sangat tinggi. Pemadaman ini akan 
menjadi studi kasus penting tentang 
keandalan dan pemulihan sistem 
setelah kegagalan besar,” ujar analis 
energi sekaligus pakar kebijakan 

p u b l i k ,  J o h n  Ke m p ,  m e n g u t i p 
Reuters.

Dampak dari gangguan ini tak 
hanya terasa di pusat-pusat layanan. 
Di Barcelona, pemilik usaha kecil 
sedang menghitung kerugian.

Salah satunya Maria Luisa Pinol 
(63), pemilik Bar Granja Isabel, yang 
harus menutup tokonya lantaran 
lemari es dan freezer mati selama 
setengah hari.

“Tidak mungkin menyajikan 
makanan,” ujarnya kepada Reuters.

“ K a m i  h a r u s  m e m b u a n g 
semuanya.  Tidak tahu apakah 
asuransi akan menanggung. Yang 
jelas ini kerugian ekonomi.”

Di Madrid, ribuan penumpang 
kereta sempat telantar. Beberapa 
menghabiskan malam di stasiun 
Atocha atau tidur di arena konser 
Movistar Arena yang dibuka sebagai 
tempat penampungan darurat . 
Pemerintah mengerahkan 30 ribu 
polisi untuk menjaga ketertiban.

S e m e n t a r a  i t u  d i  P r a n c i s , 
dampaknya lebih ringan. Menteri 
P e r i n d u s t r i a n  M a r c  Fe r r a c c i 
mengeklaim negaranya lebih siap 
menghadapi potensi pemadaman 
seperti yang terjadi di Spanyol dan 
Portugal.(rtr,gua,wid/dya)

KEADAAN darurat tetap berlaku. 
Spekulasi beredar tentang penyebab 
kiamat listrik sangat parah ini, 
termasuk tindakan kriminal seperti 
s e ra n ga n  h a c ke r.  J i k a  h a c ke r 
memperoleh akses ke kontrol 
jaringan listrik, mereka mungkin 
dapat  memanipulasinya .  Tiap 
jaringan listrik yang terhubung 
internet rentan terhadap jenis 
serangan ini, karena hacker dapat 
m e n e m b u s  s i s t e m  d a n 
mengendal ikan sebagian atau 
seluruh sistem dari jarak jauh

Presiden Dewan Eropa Antonio 
Costa menyatakan belum ada bukti 
bahwa serangan siber menjadi 
penyebab terputusnya aliran listrik 
yang meluas di Spanyol dan Portugal.

Costa mengatakan bahwa ia telah 
berkomunikasi melalui telepon 
dengan Perdana Menteri Spanyol 
Pedro Sanchez dan Perdana Menteri 
Portugal Luis Montenegro terkait 
insiden mati listrik di kedua negara 
tersebut.

"Operator jaringan listrik di 
kedua negara masih bekerja untuk 
mencari penyebab (mati listrik) dan 
memulihkan aliran listrik," kata 
Costa melalui media sosial X.

Ia menyatakan bahwa "hingga 

Mencuat Spekulasi Serangan Siber

Saat sebagian besar masya-

rakat Spanyol dan Portugal masih 

mencoba beradaptasi dengan 

malam tanpa listrik, Perdana 

Menteri Spanyol, Pedro Sanchez, 

menegaskan bahwa segala 

upaya telah dikerahkan untuk 

memulihkan suplai listrik secara 

penuh di seluruh negeri.

--------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------

Penonton	berkeliaran	di	dalam

venue	turnamen	tenis	Madrid	

Terbuka	saat	pemadaman	listrik	

umum	di	Madrid,	Senin	(28/4/2025).	

(AP	Photo)


